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USHUAIA

BUENOS AIRES

“SE NOTA UN DESCENSO EN LA POSITIVIDAD, A PESAR 
DEL INGRESO DE LA VARIANTE ‘DELTA’ EN ARGENTINA”

SE FIRMÓ EL CONTRATO DE CONCESIÓN 
DEL HOTEL CANAL BEAGLE

Los beneficiarios del programa 
Casa Propia podrán acceder a 
la contratación de servicios, y/o 
compra de materiales para la 
construcción de 
la vivienda.

Lo afirmó la Ministra de Salud Judit Di Giglio, durante la nueva reunión del 
Consejo Federal de Salud (COFESA) en la que se analizó la 
situación sanitaria del país.

CRISTINA KIRCHNER: “SOLO LE PIDO A ALBERTO 
FERNÁNDEZ QUE HONRE SU DECISIÓN”
La vicepresidenta publicó una misiva titulada “Como siempre... sinceramente”, 
en el marco de la crisis que atraviesa el Gobierno tras la renuncia a 
disposición de varios miembros del gabinete.  

MÁS DESCUENTOS 
EN LA TARJETA +U
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Así lo afirmó el intendente Perez en su visita a la obra del Centro Integral de 
la Mujer, en Chacra II. El espacio brindará protección integral y abordará la 
problemática de la violencia de género.

PÁG.  3

PANDEMIA

El próximo fin de semana se llevará 
adelante la 7° Fecha en el Autódro-
mo Oscar y Juan Galvez. Además de 
la presencia de Facundo Di Genna-
ro, estará Joaquín Pereira, que hará 
su estreno en la 
categoría.

LOS FUEGUINOS SE 
SUBEN AL TOP RACE 
JUNIOR 

También contempla el uso y la explotación del Hotel por 12 años. Lo firmaron el 
Presidente del Infuetur, Dante Querciali y los representantes de Albatros S.A, Ángel 
Brisighelli, Oscar Rubinos y Luis Di Giorgio.

“SALDA UNA DEMANDA 
HISTÓRICA DE LAS MUJERES 
DE LA CIUDAD”

RÍO GRANDE
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El llamado plan “Fronteras prote-
gidas” de Chile, que hasta el momento 
solo permitía el ingreso de extranjeros 
con permisos especiales y salvocon-
ducto, especialmente aquellos que 
tenían vínculos familiares, será modi-
ficado, según anunció el Gobierno de 
Sebastián Piñera.

En tanto, Argentina mantiene la 
habilitación de fronteras solo a través 
del aeropuerto de Mendoza y el paso 
Cristo Redentor, en la misma provin-
cia, además del aeropuerto interna-
cional de Ezeiza y el acceso navegable 
del río de la Plata.

Las exigencias
Los extranjeros que deseen ingre-

sar a Chile deberán contar con una 
declaración jurada, PCR negativo con 
muestras tomadas 72 horas antes de 
viajar, certificado de vacunación, se-
guro médico con cobertura de viaje 
por 30.000 dólares y un “pase de mo-
vilidad” que se debe obtener a través 
del sitio Me Vacuno

Los pasos con Chile tendrán un 

CHILE LANZÓ EL PLAN “FRONTERAS 
PROTEGIDAS” PARA EXTRANJEROS

sistema de turnos para evitar las filas 
de autos

El nuevo plan dispone que quie-
nes ingresen al país trasandino puede 

El Gobierno de Chile confirmó la reapertura de fronteras para el ingreso de chilenos, extranjeros con residencia y turistas a 
partir del 1 de octubre a través de tres aeropuertos, ninguno de ellos ubicado en el sur.

La Secretaría de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia conti-
núa con el programa de Turismo 
Social y Concientización, en ar-
ticulación con establecimientos 
escolares, para permitir el acceso 
a los principales atractivos que 
ofrece la ciudad como destino y, 
al mismo tiempo, acercar la expe-
riencia de conocimiento del entor-
no natural, la flora y la fauna.

El secretario de Turismo David 
Ferreyra contó que “en esta opor-
tunidad niños y niñas de la escuela 
N°40, junto a sus docentes, pudie-
ron disfrutar de la visita al Parque 
Nacional con nuestros guías de tu-
rismo de la Secretaría, en nuestras 
salidas educativas”.

“El programa es un gran acierto 
de la gestión del intendente Vuo-
to porque todos nuestros vecinos 
y vecinas acceden a los atractivos 
turísticos naturales, pero también 
históricos, culturales, los conocen 

y valoran de otra manera y hacemos 
principal hincapié en el cuidado 
del medio ambiente, generando la 
conciencia necesaria para el dis-
frute responsable y la preservación 
de nuestro medio ambiente, que es 
central”, indicó David Ferreyra.

Agregó que “desde que incor-
poramos las salidas educativas al 
Parque Nacional hemos inscripto 

TURISMO SOCIAL: ALUMNOS DE LA ESCUELA N°40 
VISITARON EL PARQUE NACIONAL 

USHUAIA 

tener aislamiento de 5 días y quienes 
no lo tramiten deberán aislarse 7 días, 
en un domicilio que declaren al ingre-
sar. Con esta medida, se eliminan los 

hoteles de tránsito para aislamiento.
Los aeropuertos que se habilitan 

para el ingreso de extranjeros son el 
de Santiago, Arturo Merino Benítez; 
las aeroestaciones de Iquique y de 
Antofagasta, ambos en el norte del 
país. Ninguno de los aeropuertos para 
ingreso se encuentra en la región pa-
tagónica.

Para los chilenos residentes se ha-
bilitan también pasos fronterizos au-
torizados para el ingreso de personas.

El seguro médico que se exige, con 
cobertura por 30.000 dólares no es el 
seguro estándar, sino que se equipara 
con el exigido por Europa.

Se aclaró además que las personas 
que cumplen con alguna causal del 
decreto 102 del Ministerio del Interior 
de Chile (comprende familiares di-
rectos), puede ingresar por cualquier 
paso fronterizo abierto.

La medida fue celebrada en redes 
sociales por agrupaciones de “vínculo 
parental” entre chilenos y residentes 
en países limítrofes.

a más de 900 estudiantes y estamos 
llevando adelante las salidas con las 
diferentes instituciones educativas 
que ya fueron inscriptas”. Detalló 
que los recorridos incluyen la salida 
desde cada escuela con una prime-
ra parada en bahía Lapataia, donde 
recorren la pasarela, hacen avistaje 
de aves, se brindan nociones sobre 
el cuidado del ambiente y la natura-

leza para luego continuar hasta el 
lago Acigami y regresar al estable-
cimiento escolar.

El funcionario municipal anti-
cipó que “durante el mes de sep-
tiembre le daremos continuidad a 
las salidas educativas al Parque Na-
cional, ya que tenemos inscriptos 
unos 900 estudiantes de diferentes 
instituciones educativas”.

PANDEMIA
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TARJETA +U AMPLÍA LOS DESCUENTOS PARA 
LAS FAMILIAS CON CRÉDITOS CASA PROPIA

Consiste en una nueva lista de 
descuentos que ofrece la tarjeta 
para la contratación de servicios 

La tarjeta de descuentos de la Municipalidad de Ushuaia sigue ampliando la cantidad y variedad de productos y servicios 
para la construcción con promociones especiales destinadas a las y los beneficiarios de los créditos Casa Propia que formen 
parte del programa.

USHUAIA

y/o compra de materiales para la 
construcción de la vivienda que 
podrán utilizar todas las familias 

que accedan al crédito y que po-
sean Tarjeta +U, a lo que se suman 
nuevos e importantes comercios 
de Ushuaia.

En este sentido, el subsecretario 
de Desarrollo Económico, Gusta-
vo Ventura, destacó el trabajo “que 
se está llevando adelante desde la 
Municipalidad por mandato del 
intendente Walter Vuoto, en lo que 
refiere al otorgamiento de crédi-
tos para la construcción de la Casa 
Propia, que no es más ni menos 
que el sueño de miles de familias 
de nuestra ciudad”.

Para esta nueva etapa, los bene-
ficiarios cuentan con nuevos des-
cuentos en importantes empresas 
de venta de materiales de cons-
trucción, ferreterías, diseños de 
interior, como también la posibili-
dad de acceder a la contratación de 
mano de obra para la construcción, 
instalación eléctrica, gasistas, plo-
meros, entre otros. 

A continuación se detalla el 
nuevo listado de descuentos:

-Casa de Luz: 15% de descuento 
en PLANOS E INSTALACIÓN ELÉC-
TRICA (Instalador Electricista Ma-
triculado). (Teléfono: 2901406719).

-Casa Rosales: 15% de descuen-

to en TODOS LOS PRODUCTOS. 
(pago efectivo, débito y tarjeta 1 
pago).

-Insumos Industriales: 10% de 
descuento en TODOS LOS PRO-
DUCTOS. (pago efectivo, débito y 
tarjeta 1 pago).

-Cerrajería El Cordobés: 10% de 
descuento en CAJAS DE SEGURI-
DAD MARCA PMG Y CERRADURAS 
DE SEGURIDAD MARCA SEKUR. 
(pago efectivo, débito).

-Ingeniería 65: 12% de descuen-
to en TODOS LOS PRODUCTOS. 
(válido para todas las sucursales).

-Caldertec: 10% de descuento en 
SERVICIOS DE MANTENIMIENTO, 
LIMPIEZA Y SISTEMA DE CALE-
FACCIÓN. (Teléfono: 2901649996).

-Electromanía: 15% de descuen-
to en MANO DE OBRA Y TRÁMITES 
ANTE DPE. (2901540003).

-Proyectar Aberturas: 20% de 
descuento en TODOS LOS PRO-
DUCTOS. (pago efectivo).

-PROMAT SRL: 10% de descuen-
to en TODOS LOS PRODUCTOS. 
(pago efectivo, débito o crédito 1 
cuota).

-IMCOFUE: 10% de descuento 
TODOS LOS PRODUCTOS. (efecti-
vo y débito).

En el marco de la campaña “Al-
cohol Cero”, el Municipio a través 
de las Direcciones de Juventud, 
Tránsito y Seguridad Vial, y la Uni-
dad Administrativa de Control de 
Faltas llevaron adelante charlas 
sobre “Alcoholemia Cero y Con-
sumo Problemático” destinada a 
estudiantes.

El miércoles durante la maña-
na participaron en el Polidepor-
tivo Ezequiel Rivero alrededor de 
70 estudiantes de 6° año del Co-
legio Provincial Trejo Noel, y por 
la noche se hizo lo propio en las 
instalaciones del establecimiento 
educativo dirigido a los cursos de 
1°, 2° y 3° del CENS N° 2 “Islas Mal-
vinas”, acompañado de docentes. 

EL MUNICIPIO BRINDÓ 
CHARLAS SOBRE ALCOHOLEMIA 
CERO A ESTUDIANTES 

Las charlas tuvieron como prin-
cipal objetivo la concientización de 
la Ordenanza vigente N°550 sobre 
“Alcoholemia Cero” en Tolhuin y 
la prevención del consumo pro-
blemático tanto en jóvenes como 
en adultos, teniendo en cuenta la 
realidad de la localidad y alrededo-
res, en donde la mayoría de los ac-
cidentes de tránsito involucran de 
manera directa o indirecta casos de 
alcoholemia positiva.

Además, una de las temáticas 
abarcadas estuvo relacionada al 
trabajo y la función que llevan a 
cabo desde la fundación “Estrellas 
Amarillas” conformada por fa-
miliares de víctimas de siniestros 
viales.

TOLHUIN



  TIEMPO FUEGUINO | 17 de Septiembre de 20214 | 

La Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente del Municipio, 
en conjunto con la Agencia de De-
portes, Cultura y Juventud, inaugu-

Es parte de la agenda de actividades que el Municipio de Río Grande presentó para celebrar el mes. En la misma los vecinos 
y vecinas podrán, a través de artefactos, fotografías, líneas de tiempo, y propuestas interactivas, conocer sobre la historia del 
desarrollo industrial de la ciudad.

MES DE LA INDUSTRIA: SE INAUGURÓ LA MUESTRA 
“RGA INDUSTRIAL” EN EL MUSEO MUNICIPAL 

raron este miércoles 15 de septiem-
bre la muestra “RGA Industrial”, la 
cual está emplazada en el Museo 
Municipal “Virginia Choquintel”, y 

propone un recorrido a través de la 
historia de la Industria de Río Gran-
de, teniendo en cuenta que la mis-
ma es parte del desarrollo y la iden-
tidad de la ciudad.

Cabe destacar que dicha muestra 
es parte de la agenda de actividades 
que el Municipio de Río Grande pro-
pone para el mes de septiembre, en 
el marco del Mes de la Industria y 
del Centenario de la Ciudad. 

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente del 
Municipio, Matías Lapadula, deta-
lló que la idea principal es que “los 
vecinos y vecinas no solo conozcan 
nuestra industria y sus procesos, 
sino que, además, aprendan sobre 
la historia del desarrollo industrial, 
desde sus comienzos hasta la actua-
lidad”, y destacó que “somos parte 
de una ciudad orgullosamente in-
dustrial, muchos de nuestros ve-
cinos y vecinas trabajan de forma 
directa o indirecta en nuestras fábri-
cas, por eso debemos seguir apos-
tando a su crecimiento y desarrollo, 
lo que significa, ni más ni menos, 
que apostar a Río Grande”. 

“Como dijo el intendente Martín 
Perez en el Día de la Industria, todos 
los y las riograndenses tenemos que 
apropiarnos un poquito de esto que 
nos pertenece y nos permite crecer 
y desarrollarnos como ciudad”, con-
tinuó el funcionario, y enfatizó: “La 
industria es soberanía y hoy más 
que nunca, con el apoyo del Gobier-
no nacional, tenemos que defender 
y apoyar la continuidad del régimen 
de promoción industrial que es pa-
sado, presente y sobre todo futuro 
de nuestra querida y hoy centenaria 
ciudad”. 

Por su parte, la directora de De-
sarrollo Industrial del Municipio, 
María de los Ángeles González, 

brindó detalles sobre la muestra, y 
explicó que la misma tiene un nivel 
educativo destinado, principalmen-
te, a niños, niñas y adolescentes. 
“Hay líneas de tiempo que comien-
zan desde la promulgación de la Ley 
de Promoción Industrial, la 19.640, 
hasta nuestros días. A través de ella 
se puede conocer acerca de las pri-
meras empresas que se instalaron 
en la ciudad; la evolución tecnológi-
ca y de conocimiento en las indus-
trias; entre otros datos”, informó.  

“Además, hay plataformas in-
teractivas a través de las cuales, de 
una forma amigable, se puede ver 
el avance tecnológico relacionado 
a los productos fabricados en Río 
Grande”, continuó la funcionaria, y 
detalló que “quienes participen van 
a poder aprender jugando con mu-
chas de las propuestas exhibidas”.  

Finalmente, González agrade-
ció a las empresas que participaron 
para que la muestra sea posible, “se 
hizo con el acompañamiento de 
varias empresas del sector privado, 
que nos donaron equipos tecnológi-
cos, nos han enviado audios, fotos y 
videos de los procesos, toda la infor-
mación y el material a disposición 
para lograr esta exhibición que da a 
conocer la historia de nuestro desa-
rrollo industrial a cada vecino y ve-
cina de la ciudad”. 

Cabe destacar que la muestra 
“RGA Industrial” estará disponible 
para quien quiera visitarla hasta el 8 
de octubre inclusive. Las y los inte-
resados en visitarla  pueden hacerlo 
de lunes a viernes, de 9 a 17 horas, 
o domingos de 15 a 18 horas, en el 
Museo Municipal sito en Alberdi 
555. En el caso de las escuelas, de-
ben realizar su inscripción solicitan-
do turno a través del mail  cultura@
riogrande.gob.ar

RIO GRANDE 
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A través del Espacio Tecnológico, 
dependiente de la Subsecretaría de 
Innovación Pública de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, el Municipio 
de Río Grande desarrolló el primer vi-
deojuego de plataforma que acerca la 
historia de nuestra Ciudad Centena-
ria a los y las riograndenses. 

En “Chat Viaje Temporal”, la mas-
cota del Espacio Tecnológico se aven-
tura para ayudar a Luna, la científica, 
a que se mantenga la línea temporal 
de Río Grande, la cual está siendo 
afectada por Tiempin, un reloj que 
busca alterar la historia de nuestra 
ciudad.  

Hasta el momento, se registran 
más de 1000 descargas a través del 
PlayStore y AppStore. Al respecto, la 
coordinadora del Espacio Tecnológi-
co, Guadalupe Díaz Kiernan, expresó 
que “el videojuego fue una propuesta 
para llevar la historia de Río Grande 
centenaria de una manera innovado-
ra a todas las familias de la ciudad”. 

El videojuego fue desarrollado íntegramente por el Municipio de Río Grande en el marco del Centenario y está disponible 
tanto en PlayStore como en AppStore. Quienes lo adquieren disfrutan de la historia e identidad de nuestra ciudad, de una 
manera lúdica y divertida. 

“CHAT VIAJE TEMPORAL” YA TIENE MÁS 
DE 1000 DESCARGAS 

RIO GRANDE 

Destacó que “lo más lindo de todo 
son los comentarios que nos llegan 
de la comunidad con la intención de 
compartirnos cuál es su nivel favorito, 
que les costó superar o qué les gustó 
más del videojuego en general”. 

Cabe destacar que dicho videojue-
go se gestó en conmemoración por 
los 100 años de Río Grande, y que es 
100% creación original de Federico 
Gutiérrez Clas, Nicolás Contrera, Mi-
caela Burgos, Raúl Miranda y Lautaro 

Hernández, jóvenes que integran el 
equipo del Espacio Tecnológico. 

En este sentido, Díaz Kiernan re-
marcó que “el videojuego representa 
un orgullo para el universo de desa-
rrolladores locales, mostrando al país 
y al mundo las capacidades creativas 
que tienen los y las jóvenes de Río 
Grande”. 

Por último, manifestó que “el 
mundo de los videojuegos es infinito 
pero no imposible, y éste es nuestro 
llamado a que aquellos interesados 
en crear algo parecido se animen a 
hacerlo. El Espacio Tecnológico va 
a estar a disposición y presentando 
nuevas ideas para acompañar e im-
pulsar el talento de los desarrollado-
res en Río Grande”.

Quienes deseen adquirir el video-
juego y recorrer de manera divertida 
la historia e identidad de nuestra ciu-
dad, pueden conseguirlo bajándolo 
desde PlayStore o AppStore, buscán-
dolo como “Chat Viaje Temporal”.
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Este jueves, en el espacio verde 
ubicado en San Martín y Don Bosco, 
el Centro Cultural “Nueva Argentina” 
instaló las dos primeras farolas que se 
alimentan de energía solar.

“La idea es que esta prueba pilo-
to se lleve adelante y posteriormente 
trabajar en un plan mucho mayor que 
tenga que ver con instalaciones de es-
tas características en espacios verdes, 
en las plazas, en el Paseo de las Rosas, 
entre otros”, indicó el concejal Juan 
Carlos Pino, fundador del CCNA e im-
pulsor del proyecto.

Pino consideró importante pres-
tar atención a los valores de las faro-
las cuestan entre 8 mil y 12 mil pesos 
y tienen una vida útil de ocho años. 
“Esto significa que con instalaciones 
de este tipo no se pagaría energía du-
rante ese periodo de tiempo”, señaló 
y remarcó que además de ser una op-
ción para el Municipio podría ser una 
muy buena opción para los vecinos y 
vecinas de la capital fueguina.

Remarcó que “lo importante es 
trabajar en las energías renovables 
minimizando la huella de carbono 

El Centro Cultural “Nueva Argentina” instaló luces de alumbrado púbico en el espacio verde de San Martín y Don Bosco. El 
concejal Juan Carlos Pino, impulsor del proyecto, indicó que se trata de una prueba piloto que busca extenderse a diversos 
espacios públicos de la ciudad. Esto significaría un ahorro económico en materia energética para el Estado Municipal y al 
mismo tiempo reduciría la contaminación ambiental.

USHUAIA TIENE SUS DOS PRIMERAS FAROLAS SOLARES

“DECO & HOGAR” EN EL PASEO CANTO DEL VIENTO
La actividad es organizada por la 

Dirección de Desarrollo Local, de-
pendiente de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico y Ambiente. Tendrá 
lugar este sábado 18 y domingo 19 
de septiembre de 15 a 20 horas. Ha-
brá más de 30 stands con artículos de 
decoración para el hogar, muebles y 
demás productos de diseño. 

El Municipio de Río Grande rea-
lizará este fin de semana el paseo 
“Deco & Hogar”, con emprendedo-
res locales, artesanos, artistas en ge-
neral y una importante variedad de 
productos. 

El evento “Deco & Hogar” tendrá 
lugar este sábado 18 y domingo 19 
de septiembre, de 15 a 20 horas, en el 
Paseo Canto del Viento, sito en calle 
Fagnano 650. 

Quienes visiten el tradicional 
paseo, encontrarán un entretenido 
y variado recorrido con más de 30 
stands donde los vecinos y vecinas 
podrán obtener artículos de decora-
ción para el hogar, muebles y demás 

productos de diseño, elaborados 
por manualistas, artesanos y em-
prendedores locales.

Cabe destacar que esta novedosa 
propuesta se suma a la grilla de fe-

NUEVA ARGENTINA

que generamos gastando combusti-
ble”.

“La utilización de este tipo de fa-

rolas generaría un ahorro económico 
para el Estado Municipal en materia 
energética y al mismo tiempo reduci-

ría la contaminación ambiental dado 
que se trata de energías renovables”, 
concluyó.

rias permanentes del Paseo de Artesa-
nos, que ha demostrado gran afición 
y aceptación del público riogranden-
se y que apunta a la comercialización 
de productos de elaboración local y el 

fomento de la economía popular. 
Por último, se recuerda que du-

rante el evento, las y los presentes 
deberán cumplir con las medidas sa-
nitarias vigentes.

RIO GRANDE 
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CONCEJALES ANALIZARON DIFERENTES INICIATIVAS 
EN UNA NUEVA REUNIÓN DE COMISIONES

Este jueves se llevó a cabo una 
reunión de Comisiones por parte 
de los Concejales de la ciudad que 
analizaron diferentes iniciativas 
que han sido presentadas oportu-
namente por los diferentes bloques 
políticos que integran el Cuerpo co-
legiado.

En esta oportunidad, como se 
realiza habitualmente en el marco 
de la Pandemia mundial, el encuen-
tro se desarrolló de manera virtual 
a través de la plataforma Zoom. 
Participaron del mismo la Conce-
jal Miriam Mora, la concejal Cintia 
Susñar, y los Concejales Javier Cali-
saya; Hugo Martínez; Diego Lasalle; 
Pablo Llancapani, y Walter Campos. 
Además participaron vecinos inte-
resados en algunas de las iniciativas 
tratadas.

En primer término se anali-
zó la propuesta impulsada por el 
concejal Diego Lasalle referida a la 
creación del Consejo Municipal de 
Pueblos Originarios y el autor de la 
iniciativa explicó que se trata de un 
proyecto que “tiene el mismo espíri-
tu del Consejo del Adulto Mayor en 
el que me acompañaron en el 2020 
y tiene como objetivo la participa-
ción activa de los Pueblos Origina-
rios y todos sus representantes para 
estar en la mesa chica del Ejecutivo 
en los temas que hacen referencia a 
los Pueblos Originarios”.

Entendiendo que los mismos 
“deben tener una activa participa-
ción en todos estos temas que los 
involucran” porque pueden hacer 
importantes aportes históricos a 
raíz de su mirada y su opinión”.

Para ello los Concejales escucha-
ron la opinión de representantes 
de Pueblos Originarios que en este 
caso fueron Facundo Quediman y 
Alejandra Cayún que celebraron la 
iniciativa.

En tanto los restantes Concejales 
realizaron diferentes aportes y for-
mularon opiniones sobre diferentes 
modificaciones que podrían intro-
ducirse en la iniciativa.

También se analizó la propuesta 
presentada por el Concejal Diego 
Lasalle referida a la creación de un 
“Régimen de Fomento para la gene-
ración de energía eléctrica de me-
diante fuentes renovables en edifi-
cios municipales y clubes”  para lo 
cual expuso el Ingeniero Agustín 
Pereira que dio detalles de cómo se 
podría implementar la iniciativa.

A renglón seguido se abordó la 
propuesta presentada por el conce-
jal Hugo Martínez quien impulsa un 
Proyecto de Ordenanza para desig-
nar con el nombre de “Guata Nava-
rro” a la cancha de Futbol de Salón 

Se analizó la creación de un Consejo Municipal de Pueblos Originarios; la propuesta para designar con el nombre de 
Guata Navarro a la cancha del gimnasio del Centro Deportivo Municipal. También reformas, a pedido de los taxistas, de 
la Ordenanza que regula el servicio de Taxis en la ciudad, y también la posibilidad de establecer una moratoria para las 
construcciones privadas no declaradas. Además se evaluó un Régimen de Fomento para la generación de energía eléctrica  
mediante fuentes renovables en edificios municipales y clubes.

del Centro Deportivo Municipal Pa-
dre Forgacs.

Sobre este proyecto participa-
ron hermanos y amigos de quien en 
vida fuera Alejandro Guata Navarro 
e hicieron su aporte, Gloria Navarro; 
Mario “Cachirilo” Oyarzún y Rober-
to Navarro que se emocionaron y 
agradecieron la propuesta impulsa-
da desde el Concejo. A su vez el con-
cejal Hugo Martínez adelantó que la 
idea también contempla la posibili-
dad de incluir la construcción de un 
busto de Alejandro Guata Navarro 
en la ciudad.

Otra de las iniciativas tratadas 
en la reunión de Comisiones fue la 
impulsada por el Concejal Javier Ca-
lisaya referida al servicio público de 
taxis impulsado por los propios ta-
xistas para modificar la Ordenanza 
que regula el servicio en lo referente 
a los artículos sobre la titularidad de 
las licencias y la cilindrada de los ve-
hículos.

Para lo cual se dio lugar a la re-
presentante de los taxistas Griselda 
Fuentes quien explicó que se está 
pidiendo que se habilite la posibi-
lidad de explotar la licencia de taxi 
entre dos personas, el titular de la 
licencia y el titular de la unidad. En 
tanto que en lo referente a la cilin-
drada la intención es “ampliar las 
opciones para la compra de unida-
des” para ello se impulsa reducir las 
cilindradas dado que así resultaría 
más accesible el cambio o la com-
pra de unidades nuevas o y reducir 
el gasto de combustible.

Finalmente se dio tratamiento al 
proyecto impulsado por el concejal 
Javier Calisaya para establecer una 
moratoria en lo referente a la Tasa 
de Construcción y para ello expuso, 
en la Comisión, Francisco Zallavecz.

Calisaya explicó que la inten-
ción es “extender las moratorias que 

se establecieron en otros períodos 
porque si bien no se recauda mu-
cho, si hay multas y la idea es que las 
obras particulares tengan una mo-
ratoria para acompañar la inversión 
y las iniciativas de los particulares 
y estableceríamos una moratoria 

por un año para regularizar obras 
no declaradas tanto en obras par-
ticulares como en obras sanitarias, 
e incentivar para que se presenten, 
además se puede realizar mediante 
declaración jurada consignando un 
croquis con silueta de la mejora.

CONCEJO DELIBERANTE
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Al respecto, la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia, Analía Cubino, celebró este 
acuerdo y destacó que “trabajar en con-

El Ministerio de Educación, junto al Sindicato Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN) realizaron la firma de un convenio 
con el fin de brindar una propuesta educativa de carácter semipresencial a trabajadoras y trabajadores que nuclea dicho 
sindicato, para dar continuidad y finalización a sus estudios secundarios. 

CONVENIO CON UPCN PARA QUE LOS TRABAJADORES 
TERMINEN SUS ESTUDIOS SECUNDARIOS

EDUCACIÓN 

junto con la propuesta para la termina-
lidad de los estudios secundarios es un 
gran avance para aquellos empleados y 
empleadas que no alcanzaron a termi-

nar sus estudios secundarios”.
Cabe destacar que esta propuesta 

se desarrollará en la ciudad de Us-
huaia en el Centro Educativo de Ni-
vel Secundario (CENS) N°15 y en Río 
Grande en el CENS N°18.

“Creo que lo prioritario de la pro-
puesta más allá de lo pedagógico y 
organizativo, es trabajar en conjunto 
con los sectores que representan a 
trabajadores y trabajadoras tal como 
lo está haciendo UPCN, ya que tener 
convenios de reciprocidad y acciones 
conjuntas como este ayuda también a 
otros estudiantes a avanzar y a tener 
apoyo escolar” mencionó Cubino y 
agregó que “también pudimos hablar 
de la realización de programas en 
conjunto sobre alfabetización digital 
para empleados públicos nacionales 
que son a quienes ellos representan”.

Junto con la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
participaron de la firma el secretario 
de Educación, Pablo López Silva, la 
subsecretaria de Gestión Educativa 
Zona Sur, Elida Rechi y la directora 
Provincial de Jóvenes y Adultos, Fer-
nanda Gutierrez. Por parte de Sin-
dicato Unión del Personal Civil de 
la Nación (UPCN), Lucia Roldán y el 
secretario General, José Luis Ríos. Asi-
mismo, estuvo presente el legislador y 
presidente de la Comisión de Educa-
ción de la Legislatura Provincial, Em-
manuel Trentino.

“Estamos muy contentos con este 
convenio y auguramos que sea un tra-
yecto conjunto muy exitoso, especial-
mente para quienes van a empezar a 
estudiar y a retomar el secundario”, 
finalizó la ministra.

GOBIERNO CONMEMORÓ EL DÍA 
INTERNACIONAL DE LA MUJER INDÍGENA

La Secretaría de Pueblos Origina-
rios, en conjunto con la Subsecretaría 
de Adultos Mayores y el Ceflu Ushuaia 
conmemoraron el Día Internacional 
de la Mujer Indígena con una charla 
debate denominada Naa Kipa Ha-
ruwen – Mujeres de la Tierra- en la 
cual participaron distintas educado-
ras ancestrales.

El panel de invitadas estuvo in-
tegrado por Margarita Maldonado y 
Stella Maris Maldonado del pueblo 
Selk´nam; María Vargas del Yagan, y 
Patricia Lamas del pueblo Coya. Ellas 
compartieron con los asistentes sus 
trayectorias, experiencias de vida, 
saberes y la continua difusión de sus 
culturas en diferentes ámbitos de la 
provincia. 

Asimismo, en el encuentro se recor-
dó la figura de Bartolina Sisa, estandar-
te de las mujeres de todos los pueblos 
originarios de América Latina, que pe-
learon y siguen haciéndolo por el reco-
nocimiento y garantía de sus derechos. 

Las palabras de las mujeres del 
panel, emocionó a cada uno de los 
presentes, que agradecieron, no sólo 
por el trabajo de difusión que reali-
zan hace décadas, sino por ser la re-
sistencia y persistencia de mantener 
el mensaje vivo de sus pueblos. Ellas 
son la trascendencia de un legado que 
permanecerá de pie, mientras man-
tengamos la memoria activa. 

Por su parte, la secretaria de Pue-
blos Originarios, Vanina Ojeda desta-
có que “cada una de las palabras de las 
mujeres indígenas invitadas resaltado 
su labor como educadoras ancestra-
les, para mantener la memoria de los 
pueblos que cada una representa”.

De la actividad también partici-
paron la Subsecretarias de Pueblos 
Originarios, Pamela Altamirando; de 
políticas de Género, Noelia Flores La-
ffitte y la  de Niñez Adolescencia y Fa-
milia Marianangeles Villareal, quienes 
entregaron un reconocimiento a las 
panelistas invitadas.

PROVINCIALES
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La ministra de Salud, Judit Di Gi-
glio, encabezó el acto inaugural de las 
1eras Jornadas de Tecnologías e Infor-
mática en Salud realizado en el Salón 
Lasserre de la Casa de Gobierno. Del 
evento participan diversos profesio-
nales vinculados con la Salud, como 
bioquímicos, enfermeros, bioingenie-
ros, ingenieros y técnicos entre otros.

Entre los temas abordados duran-
te el encuentro figuran “Utilización de 
la Radiación UVC en la pandemia”, 
“Reinstalación de la central de diá-
lisis en el Hospital Modular”, Desa-
rrollo de equipamiento médico TDF. 
Concentrador de Oxígeno”, “Uso de 
aplicaciones para móviles en Salud. 
GNU Health”, “Protección de los da-
tos de los pacientes en salud”, “Técni-
cas de PCR. Experiencia de laborato-
rio HRU”, “Enfermería y Tecnología. 
Nuevos desafíos” y “Red de informa-
ción en salud. Nuevos desafíos”.

La titular de la cartera sanitaria 
fueguina sostuvo que “es un gran de-
safío poder fortalecer la tecnología 
médica e informática en salud, tanto 
desde el punto de vista de equipa-
miento como desde el humano”.

Por su parte, el director General de 
Ingeniería Sanitaria, Aníbal Viscido, 
ponderó la importancia del evento, 
en el entendimiento que “son funda-
mentales, desde el punto de vista de 
la capacitación”, toda vez que “hoy, 
con el gran crecimiento y compleji-
dad tecnológica que hay en el mun-
do, es muy necesaria la capacitación 
constante, teniendo en cuanta que 
actualmente se hace imposible creer 
que una asistencia, un tratamiento o 
un diagnóstico se pueda hacer sin el 
apoyo de la tecnología”.

“Por la situación insular de Tierra 
del Fuego, el tener la oportunidad de 
acceder a este tipo de capacitaciones 
e importantísimo”, dijo, “ya que la 
Provincia cuenta con profesionales 
capacitados en el ámbito público de 
la salud y también el sector privado”.

Aseveró que “estamos todos man-
comunados y conectados para traba-
jar y apuntar hacia el mismo lado”.

El ingeniero Viscido agradeció “la 
participación de todos” y subrayó que 
“para ser las primeras jornadas que se 
organizan desde el Ministerio de Sa-
lud, tuvimos muy buena repercusión 
y asistencia”, además de ponderar “el 
gran apoyo que tuvimos de parte del 
Poder Ejecutivo y, específicamente de 
la ministra Di Giglio y los secretarios 
de su gabinete; así como también de 
la Legislatura Provincial y del perso-
nal de la Casa de Gobierno”.

Tras destacar que las jornadas fue-
ron declaradas de Interés Provincial, 

La propuesta de capacitación fue organizada de manera conjunta por las direcciones generales de Ingeniería Sanitaria y de 
Información y Comunicación, y la Dirección Provincial de Educación Técnico Profesional, con el propósito de “fortalecer la 
tecnología médica e informática en salud, tanto desde el punto de vista de equipamiento como desde el humano”.

EL MINISTERIO DE SALUD REALIZA EN 
LA PROVINCIA LAS 1ERAS JORNADAS DE 
TECNOLOGÍAS E INFORMÁTICA

PROVINCIALES

por parte de la Legislatura, la legisla-
dora Mónica Acosta, comentó que su 
participación en el encuentro buscó 
“defender un proyecto productivo 
que sustituye importaciones”.

La parlamentaria fueguina ano-
tó que “en el marco de la pandemia, 
también, junto a mis compañeros de 
la Cooperativa (Renacer Aurora Us-
huaia), tenemos una ponencia sobre 
la fabricación de concentradores de 
oxígeno, que tiene una gestión ini-
cializada en el área de Industria de la 
Provincia, y a cuyos efectos aguarda-
mos definiciones nacionales”.

“Hemos abierto el debate sobre la 

necesidad de que la industria de Tie-
rra del Fuego no solamente sea capaz 
de proveer bienes de consumo y de 
electrónica común, sino que también 
provea, por ejemplo, aparatología en 
biomedicina y electromedicina”.

Acosta planteó la posibilidad de 
“una diversificación, a través de la in-
dustria del conocimiento, que es otro 
gran debate que está en el centro de la 
agenda del Gobierno de la Provincia, 
a través de la ampliación de la matriz 
productiva”.

Agradeció la invitación y se mos-
tró “orgullosa de participar de este 
encuentro” y cifró sus esperanzas de 

que se organicen “muchos más de 
este tipo”.

El jefe de Departamento de Inge-
niería Clínica Zona Sur, Jorge Daniel 
Romero, también destacó la impor-
tancia de las jornadas, y subrayó que 
en la propuesta participan profe-
sionales de distintas provincias y de 
otros 7 países, con “personalidades 
importantes de la investigación, de la 
tecnología y de la informática”.

“Creo que este tipo de eventos, 
que se ven favorecidos con la virtuali-
dad, ayuda a que podamos compartir 
instancias de tecnología en materia 
sanitaria”, manifestó el funcionario.
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Respecto a la situación epide-
miológica, el secretario de Gestión 
de Sistemas Sanitarios, Javier Ba-
rrios, destacó que “se vio que en 
todo el país hay una mejoría de los 
índices, con una disminución de la 
mortalidad y de casos positivos”, 
porque “en todas las provincias se 
nota un descenso en la positividad 
de los casos activos, a pesar del in-
greso de la variante ‘Delta’ en la Ar-
gentina”.

Tras anotar que “hoy tenemos 
una gran cantidad de casos en Bue-
nos Aires, en CABA y en Córdoba”, 
el doctor Barrios anotó que “la ma-
yoría de los detectados ‘Delta’ son 
personas que vienen del exterior del 
país” y que “aún no hay circulación 
comunitaria de esta variante”.

En ese marco señaló que se re-
solvió “seguir con las mismas medi-
das e ir analizando la evolución de 
la situación”.

En referencia a la campaña de 
vacunación, dijo que se acordó “se-
guir completando las segundas do-
sis” y que se precisó que “en el país, 
4.300.000 personas (mayores de 18 
años) todavía no tienen colocadas 
las primeras dosis, por lo que se 
nos pidió que hagamos énfasis en la 
campaña para adherir a quienes no 
se hayan vacunado con la primera 
dosis”.

Paralelamente, manifestó que se 
acordó “seguir completando las se-
gundas dosis para cerrar esquemas, 
especialmente en personas mayo-

El Ministerio de Salud de la provincia fue parte de una nueva reunión del Consejo Federal de Salud (COFESA) en la que se 
analizó la situación sanitaria del país en base a tres ejes principales, que fueron la situación epidemiológica, la campaña de 
vacunación contra el Covid-19 y el examen de ingreso a residentes.

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ DE UNA NUEVA 
REUNIÓN DEL CONSEJO FEDERAL DE SALUD

res y en las que tienen factores de 
riesgo”.

A tales efectos, comentó que 
“van a llegar al país, durante sep-
tiembre, 1.400.000 vacunas, tanto 
de ‘Pfizer’ como ‘Moderna’, Sputnik 
V y AstraZeneca; y también se espe-
ra que lleguen Sinopharm”.

El funcionario provincia confió 
que también se está analizando con 
la CONAIN, que es el ente rector del 
programa de Inmunización, qué 
estrategia se arma para los adoles-
centes de 12 a 17 años, sin factores 
de riesgo, cosa que se anunciará en 

breve”.
Por otra parte, comentó que “se 

está esperando algunos estudios 
para la aplicación de vacunas a me-
nores de 12 años”, pero aclaró que 
esto aún está “a la espera de los re-
sultados de eficacia, a fin a de anali-
zar un inicio, en breve, de campaña 
en esta población”.

Otro de los temas que está eva-
luando en el seno del COFESA, junto 
a la Organización Mundial de la Sa-
lud, es el relacionado con la aplica-
ción de terceras dosis contra el Co-
vid-19, “pero aún no está definido 

PROVINCIALES

porque a hasta el momento la OMS 
considera que no es conveniente su 
aplicación hasta tanto toda la po-
blación del planeta no tenga por lo 
menos la primera dosis”.

Respecto al ingreso de Residen-
cias, indicó que “ayer (martes) se 
hizo el examen único a través de la 
Web, más algunos exámenes pro-
vinciales, de Medicina y de otras 
especialidades de Ciencias Médicas 
y afines, como Bioquímica, Odonto-
logía, etc.”.

Resaltó que dicho proceso eva-
luatorio tuvo lugar “con todas las 
normativas de seguridad, encrip-
tación, velocidad en la transmi-
sión”, dijo, para señalar que in-
clusive “hubo una mesa de ayuda, 
por inconvenientes y quejas que 
se registraron en algunos luga-
res”.

“Esto ya se hizo el año pasado 
y, obviamente, se va mejorando el 
procedimiento con el propósito de 
dar respuestas a quienes procuran 
alguna vacante para cursar una es-
pecialidad”, manifestó el Secretario 
de Gestión de Sistemas Sanitarios 
de la Provincia.

El funcionario destacó la “muy 
buena adhesión a la convocatoria, 
con un importante porcentaje de 
inscriptos que cumplimentaron 
el examen, con muchas preguntas 
respondidas; así que ahora segui-
rá el proceso con la corrección de 
los exámenes y el orden de mérito, 
aceptación de cargos, etc”.
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SE FIRMÓ EL CONTRATO 
DE CONCESIÓN DEL 
HOTEL CANAL BEAGLE

COOPERADORAS ESCOLARES: 
CONTINÚA LA CONVOCATORIA 
PARA PARTICIPAR DEL PROYECTO

El Presidente del Institu-
to Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali y los representantes de 
Albatros S.A, Ángel Brisighelli, 
Oscar Rubinos y Luis Di Giorgio 
rubricaron este jueves el contra-
to que establece la concesión de 
obra, uso y explotación del Hotel 
Canal Beagle por un periodo de 
12 años.

De esta manera, la empresa Al-
batros S.A resultó la adjudicataria 
de la Licitación Pública INFUETUR 
Nº 02/2021 y a partir de la firma del 
contrato, la tenencia del hotel se 
hará efectiva desde el 1 de octubre 

El Ministerio de Educación de la 
provincia continúa impulsando la 
importancia del rol de las Coopera-
doras Escolares dentro de las comu-
nidades educativas.

Es por ello que a través del rele-
vamiento realizado por el equipo 
técnico de Cooperadoras Escolares 
de dicha cartera educativa en distin-
tos establecimientos educativos de 
la provincia, se viene trabajando en 
brindar información y acompaña-
miento para la concreción de nuevas 
Cooperadoras Escolares. 

“Creemos que es necesario rever-
tir esta situación que actualmente 
vivimos producto de la pandemia y 

del corriente año.
Al respecto, Dante Querciali 

destacó que “esta concesión tiene 
proceso de inversión de más de 250 
millones de pesos en obras prin-
cipales y complementarias para el 
hotel, teniendo en cuenta que Ca-
nal Beagle es uno de los primeros 
establecimientos hoteleros que 
se construyeron y es fundamental 
volver a ponerlo en valor en lo que 
a infraestructura se refiere, ya que 
como alojamiento turístico es ele-
gido todas las temporadas por mi-
les de turistas que visitan el Fin del 
Mundo”.

mediante el correcto funcionamiento 
de nuestras Cooperadoras podremos 
reducir esa instancia de desigualdad 
y colaborar con la integración e in-
clusión de sectores de la comunidad 
con vulnerabilidad educativa” sostu-
vo Soledad Garces, referente provin-
cial de Cooperadoras Escolares de la 
provincia.

De este modo, se invita a todos 
aquellos interesados a recibir aseso-
ramiento sobre la conformación de 
Cooperadoras Escolares a comuni-
carse por WhatsApp a través del nú-
mero (2901) 631363 y/o a través del 
correo electrónico cooperadorases-
colares@tdf.edu.ar

 INFUETUR EDUCACIÓN

CONVOCATORIA AUDIENCIA PÚBLICA  
AUTORIDAD CONVOCANTE: Cooperativa Eléctrica de Río Grande y 
Otros Servicios Públicos de Rio Grande Ltda - “Ciudad de RÍO GRANDE”  
AUTORIDADES DE LA AUDIENCIA PÚBLICA:  
Presidente: Ing. Mancini Loiacono Juan Alberto 
Exponentes: Ing. García Walter y Dr. Liscio Raúl. 
OBJETO: Informar a la población, organizaciones públicas, privadas y no 
gubernamentales la “MODIFICACIÓN DEL CUADRO DE TARIFAS DEL 
SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA que presta la Coop. Eléctrica de 
Rio Grande Ltda. 
LUGAR, FECHA Y HORA DE CONVOCACIÓN: La AUDIENCIA PÚBLICA 
se llevará a cabo vía zoom el día sábado 25 de septiembre de 2021.-
LUGAR, HORARIO Y PLAZO PARA TOMAR VISTA DE LOS 
ANTECEDENTES, INSCRIBIRSE PARA SER PARTICIPANTE Y 
PRESENTAR LA DOCUMENTACIÓN RELACIONADA CON EL 
OBJETO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA Y EFECTUAR LAS CONSULTAS 
PERTINENTES: Los interesados en el tema, podrán tomar vista de los 
antecedentes vinculados al objeto de la AUDIENCIA PÚBLICA, a partir 
del día 13 de y hasta el día 20 de septiembre de 2021, como así también 
inscribirse en el REGISTRO DE PARTICIPANTES, en el horario de 09:00 
a 12:00 hs. en las Oficinas Administrativas de la Dirección Provincial de 
Energía sitas en Lasserre N” 218 de esta ciudad. 
Patricia Valencia – Jefe Departamento Administrativo
Dirección Provincial de Energía
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El Intendente Martín Perez, acom-
pañado por las secretarias de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce; y 
de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos, Silvina Mónaco; recorrió el 
inicio de la obra del Centro Integral 
de la Mujer, el cual es financiado por 
el Gobierno nacional, a través del plan 
“Argentina Hace”, y contará con con-
sultorios; oficinas administrativas y de 
asesoramiento; un Salón de Usos Múl-
tiples; entre otros; para brindar protec-
ción integral a mujeres de la ciudad. 

Al respecto, el Martín Perez des-
tacó la importancia de comenzar a 
construir este Centro Integral de la 
Mujer debido a que “abordará la pro-
blemática de la violencia de género; 
brindará asesoramiento profesional; 
acompañamiento psicológico en caso 
de que se requiera; asistencia social 
cuando se necesite y, por supuesto, 
acompañará desde el punto de vista 
de la salud”. 

En este sentido, resaltó la deci-
sión tomada al inicio de su gestión, 
de crear la la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad, “y hacer propia 

Dicho espacio, que estará ubicado en el barrio Chacra II, brindará protección integral para las mujeres de todas las edades y 
abordará la problemática de la violencia de género. “Su construcción salda una demanda histórica de las mujeres de la ciudad 
y amplía la atención integral de mujeres, niñas y adolescentes”, aseguró Martín Perez. 

EL INTENDENTE RECORRIÓ EL INICIO DE OBRA 
DEL CENTRO INTEGRAL DE LA MUJER 

la demanda histórica de las mujeres 
riograndenses sobre la necesidad de 
jerarquizar la política de género en la 
ciudad”, al tiempo que recordó que 
“fue una decisión política avanzar 
en ello, y estamos convencidos que 
nuestro Municipio debe continuar en 
este trabajo de institucionalizar una 
política con perspectiva de género”.  

El Intendente valoró la labor que 
se viene desarrollando desde la Se-
cretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad del Municipio. “Se está traba-
jando muy fuerte desde ese lugar, 
acompañando a las mujeres en sus 
necesidades, pero también en su em-
prendedurismo, ya que contamos con 
muchas vecinas emprendedoras en la 
ciudad. Este nuevo espacio reforzará 
la atención de esas necesidades o pro-
blemáticas”, aseguró. 

Por su parte, la secretaria Alejan-
dra Arce expresó que “el Centro Inte-
gral de la Mujer va a favorecer mucho 
a la población, atenderemos situa-
ciones de violencia y tendremos una 
atención integral y transversal con la 
Secretaría de Salud”, e informó que 

“esta va a ser la primera institución 
que va a tener edificio propio, de esta 
manera se institucionaliza todo lo 
relacionado con las mujeres y diver-
sidades, así como los derechos conse-
guidos, por ello estamos felices de que 
esta obra haya comenzado”. 

Finalmente, sobre la obra, la secre-
taria Silvina Mónaco comunicó que el 
plazo de obra es de 6 meses, y desta-
có que “el nuevo Centro Integral de la 
Mujer contará con 330 metros cua-

drados de edificio; es una obra que se 
está haciendo a través de un progra-
ma nacional, y que implica una inver-
sión de 32 millones de pesos”. 

“Es una obra importantísima que 
tenemos dentro del plan a ejecutarse 
en esta temporada, y la iniciamos en 
un buen tiempo, esperando que muy 
pronto las mujeres de nuestra ciudad 
puedan contar con este importante 
espacio de acompañamiento y servi-
cio”, concluyó.

“LA LEY DE HIDROCARBUROS 
CONTEMPLA LAS NECESIDADES 
PARTICULARES DE CADA 
PROVINCIA PRODUCTORA”

Así lo expresó el Secretario de 
Hidrocarburos de la Provincia, Ale-
jandro Aguirre, quien acompaño al 
Gobernador Gustavo Melella en la 
presentación del proyecto de Ley de 
“Promoción de Inversiones Hidro-
carburíferas” que el Presidente de la 
Nación, Alberto Fernández, envió al 
Congreso. 

Según se informó, este proyecto de 
Ley se trabajó con distintos actores, 
como lo son, las empresas producto-
ras, con las cámaras productoras, cá-
maras que nuclean a las refinadoras 
en el país, gremios y también con las 
provincias que producen. 

Sobre ello, el Secretario Alejan-
dro Aguirre aseguró que hay un con-
senso generalizado sobre el proyecto 
de Ley y dijo que “hemos trabajado 
con las otras nueve provincias, con 
distintos borradores que nos ha 
acercado la Secretaría de Energía de 
Nación, participamos también en 
distintas instancias conformando 
la OFEPHI, donde Tierra Del Fuego 
ocupa la vicepresidencia dentro de 
la organización de estados produc-
tores de hidrocarburos”. 

“Fuimos articulando necesida-
des y visiones con respecto a las par-
ticularidades de nuestra provincia 
y sobre todo la cuenca austral que 
también es de Santa Cruz, son yaci-
mientos marginales que tienen mu-
chos pozos inactivos, todo eso se ha 
puesto en el texto de la ley” explicó. 

Asimismo, el funcionario destacó 
que “lo más importante es que la ley 
que se propone a 20 años, eso le da 
previsibilidad a las grandes inversio-
nes que se tienen que hacer en Tie-
rra Del Fuego, en la industrialización 
del gas in situ y también lo que tiene 
que ver con pozos de baja producti-
vidad, incentivándolos a mejorar la 
producción”.

“Cualquier molécula de gas o pe-
tróleo que nosotros incrementemos 
la producción, nos redunda en de-
sarrollo, posibilidades de agregar va-
lor, mejorar en ingresos y/o regalías; 
y más crecimiento para la provincia, 
por eso la intención fue siempre pre-
servar la sustentabilidad legal que 
tienen las provincias con respecto al 
recurso que le es propio”, concluyó 
Aguirre.}

RIO GRANDE 

PROVINCIALES
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La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur (UNTDF) trabaja junto al Ins-
tituto de Educación Superior “Floren-
tino Ameghino” (IPESFA) de Ushuaia 
con el objetivo de enriquecer la narra-
tiva y los relatos turísticos sobre el pa-
sado reciente de la capital fueguina.

En el marco de la ¨XIV Jornadas 
Académicas Culturales IPES ¨Floren-
tino Ameghino¨ en modalidad virtual, 
las docentes investigadoras del Ins-
tituto de Cultura, Sociedad y Estado 
(ICSE): la Mg. Karin Otero (Directora) 
y la Prof. Gabriela Fernández (Co-di-
rectora) dieron a conocer a la Co-
munidad los objetivos y alcances del 
Proyecto de Investigación “Historias 
de ausencias en el relato turístico de 
Ushuaia”, (PIDUNTDF B 14/2019).

Se trata de un proyecto de inves-
tigación interdisciplinario integrado 
por docentes del ICSE y del IDEI de 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, en el que además participan 
estudiantes de las carreras de Turismo 
y de Sociología de la UNTDF y pro-
fesores/as del Programa de Historia 
Oral del IPES ¨Florentino Ameghino¨ 
de Ushuaia.

En esta jornada explicaron que el 
objetivo de dicho proyecto es generar 
conocimiento sobre la Historia Re-
ciente de Ushuaia a fin de aportar a la 
consolidación del campo académico 
a nivel local e interpelar los relatos tu-
rísticos sobre los procesos históricos 

Docentes y estudiantes de la UNTDF y el IPESFA llevan a cabo una investigación que busca articular las narrativas locales con 
los grandes relatos nacionales.

A TRAVÉS DE UN PROYECTO DE INVESTIGACIÓN 
BUSCAN RECUPERAR HISTORIAS Y MEMORIAS 
DEL PASADO RECIENTE

UNIVERSIDAD

específicos.
Por otra parte, ambas docentes 

sostuvieron la importancia de enri-
quecer a la formación de futuros pro-
fesionales en el campo del turismo, 
ya que existen muchas ausencias en 
las narrativas turísticas que no están 
dando respuestas a explicaciones de 
procesos recientes de la realidad fue-
guina, especialmente en Ushuaia.

En este sentido, la Prof. Gabriela 
Fernández afirmó ¨Se trata de articu-
lar las narrativas locales con los gran-
des relatos nacionales¨ para lo cual 
se está indagando y trabajando sobre 
testimonios y documentaciones exis-
tentes.

La Mg. Karin Otero expresó ¨El 
proyecto busca generar investigación 
en la historia reciente fueguina para 
impactar en los relatos turísticos y 

elaborar recursos para que sean utili-
zados por el sistema turístico¨

Las docentes explicaron que la 
idea a futuro es publicar un libro 
como producto final dirigido a profe-
sionales de turismo y público intere-
sado, también realizar capacitaciones 
específicas articuladas con el INFUE-
TUR, además generar producción 
gradual de contenidos-fotografía, vi-
ñetas históricas, breves segmentos de 
audio- para intervenir en el circuito 

urbano mediante plataformas de tipo 
WAIA código QR y lectura vía teléfono 
celular y cartelera de señalización.

Por su parte, Florencia Alegre una 
estudiante de Sociología de la UNTDF, 
integrante del equipo de investiga-
ción afirmó ¨Este proyecto de investi-
gación me dio la posibilidad de tener 
una participación activa, de hacer en-
trevistas, de hacer la vinculación en-
tre la universidad y la localidad”.

Ambas docentes investigadoras 
destacaron la importancia de contri-
buir a la formación de jóvenes inves-
tigadores/as, y sostuvieron que resulta 
central que las/los estudiantes puedan 
aportar su mirada generacional, que 
generalmente son indagaciones muy 
agudas porque no están atravesadas 
por el conjunto de prejuicios que una 
generación más grande cargó, por ha-
ber pasado por la experiencia.

Concluyeron resaltando que expe-
riencias como estas donde la Univer-
sidad puede producir conocimiento 
garantiza que se cumplan las tres fun-
ciones del ICSE que son: docencia, in-
vestigación y extensión.
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Por Silvana Minue- Los vecinos del 
barrio “El bosquecito”, lograron abrir 
las puertas nuevamente de la sede ve-
cinal, y en un trabajo en conjunto con 
el IPV se obtuvo la adjudicación del 
predio. 

Actualmente los vecinos trabajan 
en la restauración del edificio, para así 
poder llevar adelante diversas activi-
dades sociales en beneficio del barrio, 
pero para concretar ese fin necesitan 
la colaboración y el esfuerzo de más 
personas que aporten su granito de 
arena así acondicionarlo.

Ubicada en la Calle Carlos Gardel 
698 del Barrio El Bosquecito de Ushuaia 
se encuentra la Sede Vecinal y el Playón 
Deportivo, que es para uso recreativo 
y esparcimiento de quienes habitan el 
barrio. Cabe recordar que predio, que 
era propiedad del IPV, fue vendido a la 
entidad cultural por lo cual varios veci-
nos se opusieron a la venta.

Luego de dos años de gestiones, 
la Asociación Civil “El bosquecito” 
recupero la sede barrial un proceso 
que finalizo con la entrega de llaves 
del mismo. Sin embargo, al tomar 
conocimiento, el lugar no estaba en 
buenas condiciones: vidrios rotos, 
plafones caídos, roturas diversas, y 
hasta un aparente intento de incen-
dio en la puerta trasera. Tras ello se 

Invitan a vecinos y vecinas que se sumen y participen del proyecto, también que se asocien, para poder sostener el espacio.

“EL BOSQUECITO” VUELVE A ABRIR LAS PUERTAS 

comenzó en un proceso reacondicio-
namiento, puesta en valor y cuidado 
del predio, playón y la sede, para que 
lo más pronto posible pueda abrirla 
en las condiciones que corresponden 
y nuestra comunidad del barrio se 
merece.

En este sentido, la referente de 
Asociación Civil, Iril Moral comentó 
a TIEMPO FUEGUINO que “como te-

nemos un trabajo social por adelante, 
necesitamos que los vecinos y las ve-
cinas se convoquen, que sean parte, y 
socios para poder sostener el pago de 
la cuota que quedamos comprometi-
dos con el IPV. También nos pueden 
ayudar en la implementación de ta-
lleres, actividades, que serán en be-
neficio de la gente. Tenemos previsto 
muchas actividades de carácter social 

luego de que estuviera cerrada duran-
te dos años y medio”.

“Ahora hay que refaccionar, esta-
mos buscando ayuda para ello, y una 
vez que esté lista y habilitada, les in-
formaremos a todos y todas para que 
se enteren de las actividades propues-
tas”, finalizó Moral.

Más información en el Facebook  
Asociación Civil “El bosquecito”

USHUAIA

HUBO ACUERDO Y JUNTOS X EL CAMBIO 
ACOMPAÑARÁ A HÉCTOR STEFANI

Este miércoles, representantes 
de la alianza política se reunieron 
en una confitería de Río Grande y 
acordaron apoyar la candidatura de 
Héctor Stefani para las elecciones 
generales.

El actual diputado sorprendió 
con la cantidad de votos obtenidos 
el domingo en las PASO, cuando al-
canzó el 43,8% de los votos, derro-

POLÍTICA

tando a las otras 3 listas que partici-
paron en la interna.

Si bien el senador radical Pa-
blo Blanco ya había advertido que 
todos los espacios de la alianza 
debían acompañar a Stefani, Ja-
vier Da Fonseca, Maxi Ybars y Fer-
nando Gliubich manifestaron que 
también lo apoyarían en caso de 
ganar.
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Advirtió que las elecciones gre-
miales “están suspendidas en todo el 
país, no es que se suspendieron en 
Tierra del Fuego solamente y todos 
los sindicatos tienen suspendidas las 
elecciones”. Sobre Aguilar dijo que se 
trata de “un personaje que estuvo 25 
años en el sindicato y habría que pre-
guntarles a los compañeros que hizo 
en ese tiempo; por eso hay que acla-
rar que tanto él como Rivas son dos 
mentirosos y eso hay que decirles a 
los compañeros”, concluyó.

“Yo en ese momento no estaba, 
estaba Mauricio con dos integrantes 
de la Comisión y estas personas se 
hicieron presentes, empezaron a pa-
tear las puertas, no sé qué quisieron 
hacer.  Salieron nuestros compañeros 
y les preguntaron que buscaban, les 
señalaron que si querían trabajo no 
había problema, que hicieran la fila 
y se anotaran en la bolsa de traba-
jo. Pero no, empezaron con insultos, 

El secretario General de la UOCRA, Julio Ramírez, salió al cruce de las críticas expresadas por un grupo de personas frente al 
gremio y respondió a los dichos del secretario de Organización, Pastor Aguilar, de quien dijo que fue “echado por los compañeros 
del sindicato”. 

RAMÍREZ: “LAS ELECCIONES GREMIALES ESTÁN 
SUSPENDIDAS EN TODO EL PAÍS, NO SÓLO ACÁ” 

GREMIALES

mostraban armas, por eso llamamos 
a la policía porque había cinco muje-
res con niños y se podía armar alguna 
trifulca; como no queríamos que pase 

eso llamamos a la policía”, expresó el 
secretario General de la UOCRA, Julio 
Ramírez, refiriéndose a lo sucedido 
ayer, frente a la sede gremial.

El titular del gremio de la cons-
trucción se preguntó el motivo por el 
cual “si ellos vienen a reclamar algo 
y vienen con la intención de pelear, 
como vinieron, ¿para qué traen a mu-
jeres y chicos? Lo cierto es que estu-
vieron acá tocando el bombo, gritan-
do, diciendo que quieren elecciones; 
pero ellos pueden pedir elecciones 
cuando están trabajando. Ellos tienen 
derecho a voto si están ocupados, hoy 
lamentablemente son desocupados y 
entonces no los asiste ese derecho”, 
reiteró.

Ramírez recordó que las eleccio-
nes gremiales “están suspendidas en 
todo el país, no es que se suspendie-
ron en Tierra del Fuego solamente y 
todos los sindicatos tienen suspen-
didas las elecciones por la pandemia. 
El Ministerio de Trabajo interviene 
en eso por esta situación, nuestro se-
cretario General Nacional, Gerardo 
Martínez, pidió una prórroga por ese 
motivo y nosotros seguimos con el 
mandato hasta que haya nuevas elec-
ciones”, aclaró el dirigente.

También desmintió tener “a todos 
los familiares en el sindicato, como 
dijeron en algunos medios. Eso no es 
verdad, en el sindicato solo está mi 
hijo, están todos los puestos cubier-
tos con tres integrantes de Ushuaia 
y dos de Río Grande, además de un 
secretario de Organización, al cual 

los propios compañeros lo echaron”, 
destacó. Luego recomendó que “el 
periodista que dijo eso que se informe 
bien, porque eso no es así yo no tengo 
a todos mis familiares en el sindicato”, 
insistió.   

Consultado sobre lo sucedido 
con Pastor Aguilar, el exsecretario de 
Organización del gremio, comentó 
que “al secretario de Organización, 
Aguilar, un grupo de afiliados de Us-
huaia lo echó del gremio porque en 
esa ciudad se hicieron 60 viviendas 
para obreros de la construcción. Pero 
cuando se entregaron las primeras 
que recibieron las casas fueron dos 
hijas de él, que no son obreras de la 
construcción; recibió una casa un 
abogado, otra un arquitecto, un maes-
tro mayor de obras; que no son obre-
ros de la construcción. Entonces hizo 
eso, mientras quedaban compañeros 
de la construcción sin vivienda, hubo 
mucha indignación y los compañeros 
lo echaron del gremio”, destacó.

Julio Ramírez relacionó esta movi-
da con la bronca de Aguilar, por haber 
quedado fuera del gremio, y señaló 
que “se ve que no quedó conforme, 
entonces por eso ahora les miente a 
los trabajadores desocupados”. Y dijo 
que se trata “de un personaje que es-
tuvo 25 años en el sindicato y habría 
que pedirles a los compañeros que 
hizo en ese tiempo; por eso hay que 
aclarar que tanto él como Rivas son 
dos mentirosos y eso hay que decirle 
a los compañeros”, concluyó. (Desde 
las Bases)

LA UNTDF ASUMIÓ LA 
PRESIDENCIA DEL CONDET 

Director del IDEI Lic. Gabriel Ko-
remblit ejercerá la presencia, que 
será coordinada y gestionada por la 
carrera de Turismo a través del Lic 
Hernán Quesada.

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, asumió por los próxi-
mos dos años la presidencia del 
Consejo de Decanos y Directores 
de Unidades Académicas relaciona-
das con la Enseñanza del Turismo 
(CONDET). El acompañamiento fe-
deral brindado a la  UNTDF se dio 
en una  asamblea virtual celebrada 
este miércoles con la participación 
de referentes académicos en el área 
turística de todo el país.

De este modo, la presidencia será 
ejercida por el Director del Instituto 
de Desarrollo Económico e Inno-
vación (IDEI/UNTDF) Lic Gabriel 
Koremblit y asimismo será  coor-
dinada y gestionada por la carrera 
de Turismo a través del Lic Hernán 
Quesada. La vicepresidencia será 
ejercida por la Universidad Nacional 

de Comahue bajo la conducción del 
Dr. Rodrigo González. Del encuentro 
también participó brindando apoyo 
institucional el rector Dr. Daniel Fer-
nández quien agradeció a todos por 
el acompañamiento a la UNTDF en 
esta posibilidad de conducir al CON-
DET 

Sobre el CONDET
Es una asociación civil sin fines 

de lucro, que pretende ser un foro 
permanente de formación, investi-
gación y extensión en turismo y que 
nuclea, en la actualidad, a las unida-
des académicas que dictan carreras 
relacionadas con el campo turístico 
en alrededor de catorce Universi-
dades Nacionales. Los principios 
que rigen el accionar del CONDET 
tienden a posibilitar la vinculación 
y participación de las autoridades 
de las unidades académicas con el 
fin de interactuar sobre las proble-
máticas de las distintas casas de es-
tudios, para mejorar la enseñanza, la 
investigación y la extensión desde el 
ámbito universitario.

UNIVERSIDAD
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El seleccionado argentino de 
futsal afrontará hoy la segunda fe-
cha del presente mundial de la es-
pecialidad, que se lleva adelante en 
Lituania. Tras la goleada propinada 
a Estados Unidos esta tarse se mide 
ante Serbia, en busca del pasaporte 
a los octavos de final.

Por Esteban Parovel.- Esta tar-
de, en Vilna, a partir de las 14.00, 
Argentina enfrentará a Serbia en 
busca del resultado favorable que 
clasifique a la Selección nacional a 
octavos de final, después de la gran 

ARGENTINA VA POR LA 
CLASIFICACIÓN A OCTAVOS 
DE FINAL

actuación en el partido debut, don-
de ganó, gustó y goleó 11 a 0 a Esta-
dos Unidos.  

El debut en la defensa del título 
del mundo conseguido en Colom-
bia 2016 se transformó en el mejor 
resultado argentino en partidos de 
copas mundiales; y hoy ya le toca-
rá la selección europea, que viene 
de perder ajustadamente, en un 
gran cruce, por 3-2 ante Irán en su 
estreno. Y ya a partir de este rival, 
se verá una real medida para la 
albiceleste, que tiene al fueguino 

EL PROYECTO DE PRESUPUESTO 
2022 PREVÉ UN DÓLAR A $131

El proyecto del Presupuesto 
2022 prevé un crecimiento del 4% 
del Producto Bruto Interno, una in-
flación del 33% y un dólar a $131,1, 
pero además no contempla el pago 
de vencimientos de capital al Fon-
do Monetario Internacional, prevé 
un incremento real del gasto social 
y una reducción de los subsidios 
energéticos.

El Presupuesto para el próxi-
mo año ingresó minutos antes de 
la medianoche al Parlamento para 
su tratamiento, tras la firma del 
presidente Alberto Fernández y 
del ministro de Economía, Martín 
Guzmán, y sus estimaciones anti-
cipan el esquema de políticas ma-
croeconómicas, fiscal y cambiarias 
asociadas que pretende llevar ade-
lante el Gobierno nacional.

Entre los supuestos sobresa-
lientes del proyecto se destaca que 
la economía crecerá en 2022 un 
4%, la mitad de lo previsto para 

este año, con lo cual se sobrepasa-
rá el nivel de actividad de la pre-
pandemia, ya que terminará de 
compensar la retracción del 9,9% 
del año pasado.

En cuanto a la inflación para el 
próximo año, el Ministerio de Eco-
nomía la estimó en 33%, es decir 
12 puntos porcentuales debajo de 
la previsión para el cierre de 2020, 
que debió ser revisada al alza pro-
mediando el primer semestre ya 
que el presupuesto en curso la 
ubicaba en un 29%.

Las proyecciones para el próxi-
mo año se complementan con 
alzas en el consumo privado del 
4,6%, del consumo público del 
3,1%, de la inversión del 6,6%, con 
una mejora de las exportaciones 
del 7,5% y de las importaciones 
del 9,4% para un saldo comercial 
de US$ 9.300 millones y con un 
tipo de cambio nominal de $131,1 
por dólar para diciembre 2022.

DEPORTES

NACIONALES LEGISLATURA

El legislador por Forja se refirió 
al proyecto que impulsa el diputado 
Héctor Stefani, en coincidencia con 
una iniciativa del jefe de Gobierno 
porteño, para eliminar el pago de las 
indemnizaciones. Se preguntó “qué 
hubiera pasado si este proyecto hu-
biera sido realidad en la peor etapa 
de la pandemia”. Advirtió que “no se 
pueden abrir nuevas puertas para se-
guir profundizando ese gran proble-
ma que tenemos con el desempleo”. 

El legislador Daniel Rivarola  
(Forja) salió al cruce del “nefasto 
proyecto presentado por el dipu-
tado Héctor Stefani, quien coinci-
diendo con la iniciativa del jefe de 
Gobierno porteño, Héctor Rodrí-
guez Larreta, pretende eliminar por 
ley el pago de las correspondientes 
indemnizaciones para las trabaja-
doras y los trabajadores que sean 
despedidos”. 

El parlamentario fueguino se-
ñaló que “quienes provenimos del 
sector privado del trabajo, sabemos 
del dolor y la indefensión en la que 
se encuentran quienes pierden sus 
puestos de trabajo; no solamen-
te ellos sino su familia. Por eso es 
inaceptable que, por responder al 
mandato y los intereses de algunas 
patronales amigas, se impulse una 

RIVAROLA RECHAZÓ EL 
PROYECTO PARA ELIMINAR 
LAS INDEMNIZACIONES  

iniciativa como la de Stefani y Larre-
ta, donde se refleja ni más ni menos 
que la razón de ser de Cambiemos”. 

Rivarola se preguntó, además, 
“qué hubiera pasado si este proyec-
to hubiera sido realidad en la peor 
etapa de la pandemia, seguramen-
te varios miles de trabajadores y 
trabajadoras se hubieran quedado 
sin sus puestos de trabajo con esta 
facilidad para desvincularlos que 
hoy se les pretenden garantizar a los 
empresarios. Nosotros creemos que 
se debe legislar para proteger y ga-
rantizar derechos, no para avanzar 
sobre conquistas históricas de los 
trabajadores”, sentenció el legisla-
dor provincial. 

Estimó finalmente que “ya tuvi-
mos, en Tierra del Fuego, una mues-
tra de lo que significa la pérdida de 
puestos de trabajo, en el pasado 
inmediato durante el gobierno de 
Mauricio Macri. Imaginemos lo que 
hubiera sucedido si, además, las 
empresas no hubieran tenido que 
pagar las indemnizaciones. No se 
pueden abrir nuevas puertas para 
seguir profundizando ese gran pro-
blema que tenemos con el desem-
pleo, por eso expresamos nuestro 
absoluto rechazo para ésta iniciati-
va”, concluyó Rivarola.   

Constantino “Kiki” Vaporaki en el 
plantel luciendo la 10 en la espal-
da.

Argentina marcha en primera 

posición del Grupo F, con tres pun-
tos y diferencia de gol +11, seguido 
por Irán, tres puntos +1, Serbia sin 
puntos -1 y EEUU, sin puntos -11.
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“No voy a seguir tolerando las ope-
raciones de prensa que desde el pro-
pio entorno presidencial a través de 
su vocero se hacen sobre mí y sobre 
nuestro espacio político: Alberto Fer-
nández quería que el Dr. Eduardo De 
Pedro fuera su Jefe de Gabinete y fui 
yo la que no estuvo de acuerdo. Mal 
podría ahora promoverlo para ese 
cargo”, anotó la vicepresidenta en su 
cuenta de Facebook.

Y sentenció: “El domingo 12 de 
septiembre de este año el peronismo 
sufrió una derrota electoral en elec-
ciones legislativas sin precedentes. 
Mientras escribo estas líneas tengo 
el televisor encendido pero muteado 
y leo un graph: “Alberto jaqueado por 
Cristina”. No… no soy yo. Por más que 
intenten ocultarlo, es el resultado de 
la elección y la realidad”.

“Es más grave aún: en la provincia 
de Buenos Aires, termómetro inexcu-
sable de la temperatura social y eco-
nómica de nuestro país, el domingo 
pasado nos abandonaron 440.172 
votos de aquellos que obtuvo Unidad 
Ciudadana en el año 2017 con nuestra 
candidatura al Senado de la Nación… 
con el peronismo dividido, sin gobier-
no nacional ni provincial que apoyara 
y con el gobierno de Mauricio Macri 
y su mesa judicial persiguiendo y en-
carcelando a ex funcionarios y due-
ños de medios opositores a diestra y 
siniestra”, continuó la ex presidenta.

A su vez, para marcar la importan-
cia del método de trabajo para una 
gestión con dinámica, dio a conocer 
el dato de que durante el 2021 se reu-
nió con Alberto Fernández 19 veces en 
la Quinta de Olivos: “Nos vemos allí y 
no en la Casa Rosada a propuesta mía 
y con la intención de evitar cualquier 
tipo de especulación y operación me-
diática de desgaste institucional”.

El mensaje de la Vicepresidenta 
es claro: Alberto Fernández debe re-
accionar y escuchar realmente lo que 

La vicepresidenta Cristina Kirchner publicó una misiva titulada “Como siempre... sinceramente”, en el marco de la crisis que 
atraviesa el Gobierno tras la renuncia a diposición de Alberto Fernández de varios miembros del gabinete.  

CRISTINA KIRCHNER: “SOLO LE PIDO A ALBERTO 
FERNÁNDEZ QUE HONRE SU DECISIÓN”

dijo la ciudadanía en las urnas para 
relanzar su gobierno. Un punto clave 
será ajustar el Presupuesto, presenta-
do en la noche del miércoles: “Confío, 
sinceramente, que con la misma fuer-
za y convicción que enfrentó la pan-
demia, el Presidente no solamente va 
a relanzar su gobierno, sino que se va 
a sentar con su Ministro de Economía 
para mirar los números del presu-
puesto”.

“El año pasado, con ocasión de 
presentarse el mismo, se estableció 
que el déficit fiscal iba a ser del 4,5% 
del PBI sin pandemia a partir de mar-
zo del 2021 -situación que no se ve-
rificó como es de público y notorio-. 
Cada punto del PBI en la actualidad 
es alrededor de $420.000 millones. 
A agosto de este año, a cuatro meses 
de terminar el año y faltando ape-
nas unos días para las elecciones, el 
déficit acumulado ejecutado en este 
año era del 2,1% del PBI. Faltan eje-
cutar, según la previsión presupues-
taria, 2,4% del PBI… más del doble 
de lo ejecutado y restando sólo cua-
tro meses para terminar el año… con 
pandemia y delicadísima situación 
social. No estoy proponiendo nada 
alocado ni radicalizado. Al contrario, 
simplemente estoy recogiendo lo que 
en este contexto global de pandemia 
está sucediendo a lo largo y a lo ancho 
del mundo, desde Estados Unidos, 
pasando por Europa y en nuestra re-
gión también: el Estado atemperan-
do las consecuencias trágicas de la 
pandemia”, añadió al respecto en una 
velada crítica al modelo económico 
que, según su visión, ahogó a la clase 
media y baja.

Para seguir con esta misma línea y 
ratificando su visión de que hay que 
llevar a cabo cambios en el seno del 
Gobierno, CFK recordó lo que ocu-
rrió en 2009, cuando Néstor Kirchner 
perdió en territorio bonaerense: “El 
día lunes siguiente a las elecciones 

no sólo renunció a la titularidad del 
Partido Justicialista, sino que yo como 
Presidenta de la Nación pedí la re-
nuncia de quien fuera mi Jefe de Ga-
binete, entre otros. Y ¡ojo!… habíamos 
perdido en la Provincia de Buenos 
Aires pero habíamos ganado a nivel 
nacional. A Néstor Kirchner hay que 
recordarlo en versión completa y no 
editada”.

“Sin embargo ahora, al día si-
guiente de semejante catástrofe po-
lítica, uno escuchaba a algunos fun-
cionarios y parecía que en este país 
no había pasado nada, fingiendo nor-
malidad y, sobre todo, atornillándose 
a los sillones. ¿En serio creen que no 
es necesario, después de semejante 
derrota, presentar públicamente las 
renuncias y que se sepa la actitud de 

los funcionarios y funcionarias de 
facilitarle al Presidente la reorganiza-
ción de su gobierno?”, completó, en 
clara alusión al Gabinete de Alberto 
Fernández.

A raíz de esto, la Vicepresidenta 
contó que, efectivamente, el martes se 
reunió con el Presidente y aprovechó 
para criticarlo por no llamarla habien-
do pasado 48 horas desde la elección: 
“El martes 14 tuvo lugar, otra vez en 
Olivos, mi última reunión con el Pre-
sidente de la Nación. Habían transcu-
rrido 48hs sin que se comunicara con-
migo y me pareció prudente llamarlo 
y decirle que tenía que hablar con él. 
Deje pasar 48hs deliberadamente, 
para ver si llamaba (debo decir que de 
las 19 reuniones, la mayoría fueron a 
iniciativa mía)”.

La Selección Femenina de Fut-
sal tretoma los trabajos de entrena-
miento a partir del próximo martes 
21 del corriente. Según informaron 
desde AFA, el plantel se juntará 
una vez por semana, los martes a 
las 16.00, y lo hará bajo las órdenes 
de Ailén Habarna, ayudante del 
técnico Nicolás Noriega, quien se 
encuentra en Lituania con la Selec-
ción que disputa la Copa Mundial.

Por Esteban Parovel.- Es preciso 
destacar que entre las citadas a la 
selección figura Macarena Espino-
za, la talentosa jugadora ushuaien-
se que de Escuela Municipal se in-
corporó a River.  

La Lista completa
Nayla Cesio (All Boys)
Jazmín Della Vedova (All Boys)
Melody Gueller (Centro Astu-

riano)
Evangelina Testa (Estudiantes)
Luciana Lera (Estudiantes)

EL FEMENINO VUELVE AL TRABAJO 
María Laura Fuhrmann (Ferro 

Carril Oeste)
Agustina González Gastell (Fe-

rro Carril Oeste)
Isadora Lo Presti (Ferro Carril 

Oeste)
Luciana Natta (Ferro Carril Oeste)
Giselle Isadora Piamonte (Ferro 

Carril Oeste)
Sofía Pinolli (Ferro Carril Oeste)
Lara Villalba (Ferro Carril Oeste)
Silvina Nava (Ferro Carril Oeste)
Victoria Vélez (Ferro Carril Oeste)
Sofia Chávez Valentini (Platense)
Silvina Espinazo (Racing Club)
Alejandra Giménez (Racing 

Club)
Mailen Romero (Racing Club)
Antonella Sotero (Racing Club)
Macarena Espinoza (River Plate)
Yamila Budeguer (Sportivo Ba-

rracas)
María Del Pilar Fernández 

(Sportivo Barracas)

FUTSAL

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El próximo fin de semana se llevará adelante la 7° Fecha del Top Race Junior, en el Autódromo Oscar y Juan Galvez, en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires. Además de la presencia de Facundo Di Gennaro, que figura en los puestos principales, estará 
presente Joaquín Pereira, que hará su estreno en la categoría.

Por Esteban Parovel.- El Top 
Race Junior tendrá un nuevo des-
pliegue en pista en el escenario de 
la Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res, en el Oscar y Juan Galvez, en la 
disputa de la 7ma fecha del presente 
calendario deportivo, que lo tiene al 
piloto fueguino Facundo Di Genna-
ro entre los principales puestos con 
serias aspiraciones en el presente 
campeonato. 

Facundo Di Gennaro continúa 
en el Puesto 2 del segmento com-
petitivo menor del TR a tan sólo 
cuatro fechas del final de tempora-
da. La recta final se pone cada vez 
más compleja y competitiva, pero 
el joven piloto fueguino se prepara 
con muchas expectativas. “Para esta 
fecha estuvimos trabajando mucho, 
como siempre, físicamente pero 
también en el taller y en lo econó-
mico, para llegar bien preparados. 
Si bien cada vez se hace más com-
plicado viajar, seguimos trabajando 
al 100% para poder estar presentes”, 
expresó el volante surgido de las 
pistas fueguinas.

“En la última fecha se nos escapó 
un poco la punta pero todavía nos 
quedan cuatro fechas para seguir 
sumando puntos y alcanzar el ob-

LOS FUEGUINOS SE SUBEN AL TOP RACE 
JUNIOR EN BUENOS AIRES

jetivo”, mencionó con real entusias-
mo por dar batalla en busca del títu-
lo, y sin dudas, la cosecha de puntos 
del fin de semana será fundamental 
para agigantar las aspiraciones de 

campeonar para el oriundo de TDF.
“Vamos a buscar redondear un 

buen fin de semana, tenemos todo 
lo necesario pero nos falta una cuo-
ta de suerte. Vamos a encarar el fin 

de semana con la mentalidad de su-
mar buenos puntos y volver a casa 
lo más cerca posible de la punta del 
campeonato”, sostuvo Di Gennaro 
tras ser consultado sobre sus expec-
tativas para esta nueva fecha. 

Como en cada participación, 
el joven piloto resaltó el apoyo de 
quienes acompañan periódicamen-
te su desempeño en pista. “Quiero 
agradecer a las publicidades por es-
tar siempre, a mi familia por el es-
fuerzo y acompañamiento y a todo 
el FP Racing Team por su enorme 
trabajo. También a la Concejal Ma-
riana Oviedo que es un pilar funda-
mental en este proyecto”, cerró Di 
Gennaro.

Es preciso destacar que en la 
7ma fecha también se alistará en 
pista el riograndense Joaquín “Chu-
pita” Pereira, con el #40 en sus late-
rales, en el que será su estreno en 
competencia en la categoría inicial 
del Top Race tras haber conquistado 
la Rotax Argentina, categoría más 
prestigiosa del karting nacional, 
en la temporada pasada. De esta 
manera, se suma al lote de los fue-
guinos que representan al deporte 
motor de la Tierra del Fuego en las 
pistas argentinas.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

DEPORTES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3  ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Máxima 
9 ºc

Máxima 
9ºc

Máxima 
8ºc      

Máxima 
5ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$97,34

Venta
$103,70

Venta
$0,1202

CLIMA

ONIKEN I
Tel: 02964 504285
Pellegrini 104   

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02964) 422255
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1ºc

ACIGAMI
Tel 02901 433742
Facundo Quiroga 1668
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